
R5年度 前期：法政基礎演習アンケート

1. この授業（法政基礎演習）の担当教員名を記載してください

13
応答

 "鈴⽊崇弘先⽣" 

2. 演習の希望を出すにあたり、考慮に⼊れた点は以下のどれですか。あてはまるものに○をつけてください（複数
回答可）。

13
応答

03:06
完了するのにかかった平均時間

アクティブ
状態

演習の内容 13

担当教員 0

その他 0



3. 希望を出すに当たり､シラバスは読みましたか？

4. 今年度の法政基礎演習の選抜⽅法は、志望理由書を出した上で学務委員会が選考する⽅式をとりました。
このような選抜⽅法についてどう思いますか。

5. 質問4で「その他の⽅法がよい」を選択した⽅は、具体的に何がいいと思うか記⼊してください。

0
応答

6. ２年⽣を対象とするこのようなゼミを今後も続けるべきだと思いますか。

熟読した 6

ある程度読んだ 6

あまり読まなかった 1

全く読まなかった 0

その他 0

今年度の⽅法でよい 11

抽選等による選抜の⽅がよい 2

その他の⽅法がよい 0

わからない 0

ぜひ続けてほしい 10

特に必要はない 1

わからない 2



7. このようなゼミを開講する時期については、どう思いますか？

8. 質問7でそのように回答した理由を記⼊してください。

0
応答

9. その他､法政基礎演習全般について、あるいは九州⼤学法学部教育全般について意⾒･感想等があれば、⾃
由に記⼊してください。

1
応答

ゼミによっては延長して3,4限連続開講のようになっているところが
あるため、3限だけなのか2時限連続なのか統一したほうが良いと
思います。

10. この演習を受講してよかったと思われる点を以下に記⼊してください。

13
応答

個別回答は末尾に記載

本年度同様、２年前期がよい 7

２年後期がよい 5

その他の時期がよい 0

わからない 1



11. この演習について改善を要すると思われる点があれば、以下に記⼊してください。

6
応答 個別回答は末尾に記載

12. その他、あなたが受講した演習について感想・意⾒等があれば、⾃由に記⼊してください。

3
応答

個別回答は末尾に記載



10.この演習を受講してよかったと思われる点を以下に記⼊してください。
1 ⾏政法だけでなく、法律をこれから学ぶ上でどういったことを⼤事にして勉強すればい
いかなど、これからの学習に学んだことを応⽤できるような授業をしていただけた点。

2 グループ報告の準備を通じて、他の学⽣と関わる機会ができた点。
3 ゼミにおけるレジュメの作り⽅や質疑応答の⽅法について知ることができた。
4 レジュメの作り⽅や参考⽂献へのあたり⽅などの基礎を学ぶことができた点
5 後期の⾏政法の授業が始まる前に、裁量論などの⼤枠が理解できた点。
6 先⽣が良かった。
7 発表⽂書を制作するにあたっていろんな⽂献を読んだり、他の⼈と話し合ったりするこ
とで、法学に対して親近感を得られた。

8 判例をどのように分析するのかを学ぶことができた。
9 判例を読むことが出来た点
10 判例を読む⼒や資料作成⼒が鍛えられた点。
11 判例報告を通じ、法的な思考の仕⽅が⾝についた。
12 法律関係を調べるやり⽅を⾝に着けることができた
13 様々な判例に触れ、論理を組み⽴てる⽅法を知ることができた点。

11.この演習について改善を要すると思われる点があれば、以下に記⼊してください。
1 基本的な⾏政法の知識についての講義をもう少し⾏ってほしかった。
2 ⾏政法の知識のない学⽣に突然⾏政裁判の判例報告をさせるのは、無理があるように思
いました。裁量論など基礎的な知識について、数回時間をとって講義をした⽅が良いの
ではないでしょうか。
また、評価⽅法が曖昧だと思います。グループ報告のため個⼈評価がつけにくい点もあ
るかと思いますが、報告準備の際の貢献度などを反映させる⽅法を考えていただければ
と思います。

3 事前に質問を考えるために報告者のレジュメをムードルにあげてほしい。
4 特にありません。
5 特にないです。
6 特になし

12.その他、あなたが受講した演習について感想・意⾒等があれば、⾃由に記⼊してください。
1 準備はとても⼤変だったけど、その分学ぶものも多くて選択してよかったと思いまし
た。

2 特にないです。
3 内容は難しかったが、この先⽣の授業を受けられてよかったと思う。

学⽣による授業評価に対する担当教員の所⾒
評価をして戴き誠にありがとうございました。
戴いた評価を下に、今後の⽅針について検討いたします。


